

## BAB V SIMPULAN DAN SARAN

### 5,1 Simpulan

Setelah selesai dalam melaksanakan penelitian dan pengolahan data, nantinya pihak penulis akan memperoleh hasil dari pengolahan data tersebut melalui perangkat lunak *SmartPLS*. Pihak penulis melakukan pengujian data yang didapat disesuaikan dengan masing-masing indikator beserta dengan variabel terhadap pengaruh *Entrepreneurship Education* Dan *Social Capital* Dalam Membangun *Passion* Dan *Self Efficacy* Terhadap *Nascent Entrepreneurial Behaviours* Pada Gen Z Di Tangerang Selatan disimpulkan bahwa:

1. *Entrepreneurship Education* berpengaruh positif terhadap *Nascent Entrepreneurial Behaviours*. Dari hasil temuan yang didapat, bahwa masih banyaknya gen Z yang belum mendapatkan pengetahuan terkait ilmu kewirausahaan serta pemahaman yang kompeten dalam menjalankan usahanya. Penelitian ini menunjukkan bahwa pemahaman yang kuat dan pengetahuan mendalam tentang pendidikan kewirausahaan dapat berkontribusi terhadap keberlangsungan bisnis baru yang sedang dijalankan, hal ini menyatakan bahwa *Entrepreneurship Education* yang efektif harus berfokus pada penanaman pemahaman yang baik dan pengetahuan tentang kewirausahaan.
2. *Social capital* berpengaruh positif *Nascent Entrepreneurial Behaviours*. Dari hasil masalah yang ditemukan oleh peneliti, bahwa masih banyaknya gen z yang mempunyai ruang lingkup relasi kecil. Namun nyatanya relasi atau hubungan sosial sangat diperlukan dalam menjalankan bisnis dengan tujuan dapat menjalin kerja sama serta memberikan dukungan. Pada penelitian ini menunjukkan bahwa social capital sangat berpengaruh pada keberlangsungan terhadap usaha baru yang dijalankan. Namun gen z mempunyai keterbatasan dalam menjangkau hubungan sosial kepada

pengusaha secara luas. Maka dari itu diperlukan interaksi sosial yang luas kepada para pelaku usaha lainnya.

3. *Entrepreneurial Passion* berpengaruh positif terhadap *Nascent Entrepreneurial Behaviours*. Banyaknya individu yang memiliki pola pikir sama dengan individu lainnya yang menjalankan usaha namun tidak sesuai dengan kapasitas diri sendiri. Dari hasil temuan yang didapat bahwa *entrepreneurial passion* berpengaruh positif karena berkontribusi dalam membantu gen z untuk menemukan peluang bisnis, serta meningkatkan kemampuan dan kreativitas dalam menjalankan usaha baru agar berjalan secara maksimal.
4. *Entrepreneurial Self Efficacy* berpengaruh positif terhadap *Nascent Entrepreneurial Behaviours*. Masih banyaknya individu yang tidak percaya diri terhadap kemampuan yang dimiliki, dengan begitu mereka tidak dapat mengambil keputusan untuk menjalankan usaha. Maka dari itu, dalam penelitian ini menjelaskan bahwa *entrepreneurial self efficacy* menjadi faktor yang berpengaruh terhadap wirausaha yang baru berjalan. Karena dengan dimilikinya tingkat kepercayaan diri, akan menimbulkan semangat baru dalam menjalankan serta konsistensi dalam menjalankan usahanya.

## 5,2 Saran

Dengan melalui pelaksanaan penelitian yang sudah dijalankan. selaku penulis dapat memberikan beberapa saran yang ditujukan kepada pihak universitas serta kepada para mahasiswa. Saran yang diberikan nantinya dapat menjadi masukan serta pembelajaran kepada pihak universitas dan juga para mahasiswa. Selain itu pihak penulis juga menyampaikan saran kepada pihak peneliti selanjutnya yang menggunakan topik serta pembahasan yang sama, dengan bertujuan untuk menyampaikan informasi yang bermanfaat bagi para peneliti selanjutnya dalam melaksanakan penelitian.

### 5.2.1 Saran Untuk Universitas

Setelah mendapatkan hasil serta laporan penelitian, selaku pelaksana pada penelitian ini dapat memberikan saran bagi universitas untuk persoalan serta masalah yang sama pada penelitian ini yaitu:

Selaku pihak institusi yang menaungi proses pembelajaran terhadap mahasiswa, universitas merupakan tempat dimana mahasiswa mendapatkan ilmu dan pengetahuan yang lebih luas serta menjadi wadah aspirasi kemajuan bagi para mahasiswa. Pihak universitas layaknya harus mendukung kemajuan serta memberikan ruang yang dibutuhkan bagi para mahasiswa untuk mendapatkan pemahaman lebih terutama tentang ilmu berwirausaha. Dengan berperannya pihak instansi maka akan menjadi dukungan penting bagi mahasiswa yang sedang menjalankan bisnis barunya. Selain itu saran yang dapat diberikan kepada pihak kampus dalam persoalan ini, dapat membuat sebuah pelatihan pengembangan bagi masyarakat umum dalam segi ilmu berwirausaha. Karena masih banyak masyarakat yang tidak dapat berkuliah dan kesulitan dalam mendapatkan ilmu mengenai kewirausahaan tersebut. Dengan membantu mereka dalam memberikan sosialisasi maupun pelatihan, akan menjadi dampak positif bagi mereka untuk menjalankan usahanya serta dapat menjadi dorongan bagi mereka untuk konsisten dalam menjalankan usaha pertama mereka. Hal ini karena *Entrepreneurship Education* berpengaruh positif terhadap *Nascent Entrepreneurial Behaviours*.

### **5.2.2 Saran Untuk Mahasiswa**

Dalam melaksanakan penelitian ini, pihak penulis banyak mendapat pembelajaran serta pengalaman baru, dengan begitu pihak penulis ingin memberikan masukan atau saran bagi para mahasiswa yang memiliki topik maupun persoalan yang sama sebagai berikut:

Saran atau masukan yang dapat diberikan kepada para mahasiswa dari pihak penulis yaitu tetap terus mencari ilmu pengetahuan yang lebih luas terkait berwirausaha serta terus belajar atas proses wirausaha dari

orang-orang yang sudah berpengalaman dan kompeten dalam menjalankan usaha. Dengan begitu nantinya akan dapat banyak sekali pembelajaran maupun ilmu dalam menjalankan usaha yang terus berkembang. Selain mempelajari tentang ilmu kewirausahaan, pihak penulis juga memberikan saran kepada para mahasiswa untuk melatih kemampuan diri serta mempelajari tata cara pengelolaan bisnis yang kuat. Dengan begitu nantinya mahasiswa akan mengetahui serta mendapat pembelajaran untuk lebih berkembang dalam menjalankan bisnis. Selain itu menambah relasi pertemanan dalam segi bisnis juga sangat dibutuhkan bagi para mahasiswa yang baru memulai bisnis agar dapat menjadi dorongan serta menjalin mitra bisnis untuk mengembangkan bisnis tersebut.

Saran yang dapat dibagikan oleh penulis lainnya kepada para mahasiswa yaitu dengan mempelajari cara orang lain dalam melihat peluang usaha atau mengambil keputusan usaha yang tepat, hal tersebut sangat membantu dan memberikan pencerahan kepada para mahasiswa dalam memulai serta menjalankan usaha barunya. Selain itu menentukan pola serta strategi berbisnis yang konsisten dalam memulai usaha baru, hal tersebut dapat mempermudah dalam berakselerasi dalam menjalankan usaha.

### **5.2.3 Saran Untuk Gen Z**

Dalam melaksanakan penelitian ini, pihak penulis banyak mendapat pembelajaran serta pengalaman baru, dengan begitu pihak penulis ingin memberikan masukan atau saran bagi para Generasi Z yang memiliki masalah yang sama sebagai berikut:

Setelah melihat fenomena dan masalah yang umum dialami oleh Gen Z diluar sana dalam menjalankan atau memulai usaha, saran yang dapat diberikan oleh penulis adalah harus memiliki semangat untuk menjalankan usahanya sendiri. Karena terkadang gen Z apabila mendapat suatu hambatan atau halangan yang berdampak kepada hal apapun akan merasa gagal dan menyerah. Hal tersebut perlu dikoreksi dan diperbaiki agar bertujuan untuk

menumbuh kembangkan kemampuan serta memajukan usaha yang sudah dijalankan. Selain itu mempelajari ilmu-ilmu berwirausaha juga sangat penting bagi mereka yang masih merasa kurang memahami ilmu dalam berusaha. Hal tersebut sangat berdampak pada bisnis mereka karena akan mempermudah mereka dalam mengembangkan usahanya apabila mengetahui hal-hal atau ilmu yang harus diterapkan pada saat menjalankan usahanya.

Saran lainnya yang dapat diberikan oleh pihak penulis kepada Gen Z adalah terus melakukan pengembangan relasi rekan bisnis yang bertujuan untuk memberikan dorongan serta dukungan kepada mereka yang baru memulai usahanya. Selain itu saran yang dapat diberikan lainnya yaitu memanfaatkan situasi sekitar seperti media sosial untuk melakukan promosi atau mengembangkan bisnis yang lebih luas lagi serta dapat menjawab persoalan yang lebih luas.

#### **5.2.4 Saran Kepada Peneliti Selanjutnya**

Dalam melaksanakan penelitian ini, pihak penulis banyak mendapat pembelajaran serta pengalaman baru, dengan begitu pihak penulis ingin memberikan masukan atau saran bagi para peneliti selanjutnya yang memiliki topik maupun persoalan yang sama sebagai berikut:

Pihak penulis sudah menyesuaikan terkait model penelitian yang dibutuhkan pada penelitian kali ini, namun masih ada beberapa kendala yang dihadapi pada saat proses berlangsung penelitian tersebut. Oleh sebab itu, pihak penulis sangat menyarankan kepada pihak peneliti selanjutnya agar merubah atau menyesuaikan kembali model penelitian yang dibutuhkan nantinya. Faktor yang dapat disesuaikan selanjutnya adalah permasalahan atau peristiwa lainnya yang menjadi persoalan penting yang harus diselesaikan nantinya. Dengan begitu pihak peneliti selanjutnya juga disarankan untuk melakukan penyesuaian kembali terhadap target populasi maupun sampel yang dituju. Karena pihak peneliti selanjutnya harus

mendalami atau memfokuskan terhadap pihak-pihak yang belum masuk kedalam kategori yang telah diuji.

Pada penelitian ini, pihak penulis mempunyai kesalahan dalam melakukan proses menyebarkan responden yang nantinya dapat diantisipasi oleh pihak peneliti selanjutnya. Kesalahan tersebut berupa pihak penulis kurang memfokuskan pengelompokan responden yang sesuai dengan kriteria generasi Z yang memiliki perilaku usaha yang baru lahir. Selain itu pihak penulis juga masih memiliki kesalahan lainnya dalam memberikan pemahaman mendalam kepada pelaku usaha baru khususnya kalangan generasi Z dalam penyebaran kuesioner. Oleh sebab itu, saran yang dapat diberikan kepada pihak peneliti selanjutnya adalah lebih memfokuskan terukur dalam pengelompokan responden yang masuk kedalam kategori kalangan generasi Z yang baru menjalankan usaha pertamanya. Dengan melakukan saran tersebut nantinya akan memberikan kemudahan bagi pihak peneliti dalam mendapatkan responden yang tepat sesuai dengan target populasi maupun sampel serta memberikan kemudahan kepada para responden dalam melakukan pengisian terhadap kuesioner yang disajikan.

Dalam pelaksanaan penelitian tersebut, hasil pengolahan terhadap R-square dari variable yang diuji yaitu *entrepreneurship education*, *entrepreneurial self-efficacy*, dan *nascent entrepreneurial behaviours* mendapat hasil yang moderat. Maka dari itu saran bagi penelitian selanjutnya adalah lebih mendalami variable tersebut agar mendapat hasil yang lebih baik.